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Ecoute-écoutons cette Bonne Nouvelle Ecoute-écoutons-la
Ecoutez-la
Ecoute-écoutons cette Bonne Nouvelle
Ecoute-écoutons-la Ecoutez-la
Jésus te dit:
T'inquiète-t'inquiète-t'inquiète-inquiète-toi pas! Sois cool! Relax!
Crois-tu pouvoir rallonger
d'une heure, d'un jour, d'une année,
ta vie, à cause de tes soucis?
Hé! Jésus te dit:
T'inquiète-t'inquiète-t'inquiète-inquiète-toi pas! Sois cool! Relax!
Crois-tu que Dieu t'oublie alors qu'il se soucie des plus petits, des oiseaux du ciel,
des moineaux, des hirondelles, et des fleurs des champs qu'il habille si joliment?
Jésus te dit:
T'inquiète-t'inquiète-t'inquiète- inquiète-toi pas! Sois cool! Relax!
Recherche Dieu de ton mieux Fais le bien Aime ton prochain Le reste, Dieu te le
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donnera
Et Jésus te dit:
T'inquiète-t'inquiète-t'inquiète- inquiète-toi pas! Sois cool! Relax!
Et Jésus dit:
Là où tu mets ton trésor, là aussi sera ton coeur!
Hé toi, où as-tu mis ton trésor? Hé toi, où as-tu mis ton trésor?
Dort-il dans de beaux coffres-forts? Est-il parti dans une voiture-sport?
Sert-il des engins de mort?
Où est-il entre des mains agiles, fragiles, tactiles pour donner, se donner, échanger
et aimer?
Car attention, là où tu mets ton trésor, là aussi sera ton coeur, qui se meurt dans
l'erreur
d'un trésor qui dort
Ton coeur a besoin de sang, de vie, d'humeurs,
ton coeur a besoin des autres, d'un autre, de bonheur.
Car attention, là où tu mets ton trésor, là aussi sera ton coeur.
Ecoute-écoutons cette Bonne Nouvelle
Ecoute-écoutons-la Ecoutez-la

Voix de jeunes / voix du monde

Est-ce que Dieu existe vraiment ?
Comment je peux en être sûre
Comment lui donner ma confiance, alors que tous les jours
je vois les désastres causés par la bêtise humaine...
Ouais tu peux en parler de la bêtise humaine, on ne voit que ça. Ça commence à
l'école, dans le bus, à la poste, en voiture, en famille et ça finit par les guerres en
Yougoslavie, au Rwanda, au Liban, en Tchéchénie
Moi ça m'écoeure ! c'est plus de la bêtise, c'est de la connerie. Parfois je me
demande ce que je fais sur cette terre.
C'est vrai, à quoi ça sert tout ça ? Grandir, apprendre, dire "oui amen" aux parents,
aux profs, faire son KT, être gentille, souriante et faire tout comme il faut...
On finit toujours par prendre des baffes, moi, je suis trop naïve et souvent, il n'y a
personne pour nous soutenir, comment je vais trouver une place ?
Moi, je suis révolté. J'aimerais faire quelque chose. Parfois j'ai envie de cogner. Mais
sur qui ? et qu'est-ce que ça changerait ?
Moi, j'ai l'impression d'être dans un fouillis total…



Si Dieu existe, il ne peut pas laisser faire "Tout ça", la bêtise, qui tue, qui viole, qui
blesse, qui exploite. Ce n'est pas possible. Il y a trop de misère, de larmes, de
souffrances. Pourquoi c'est si difficile ?…
Le plus odieux, ce sont les mines; c'est lâche et ça mutile des innocents. Ecoutez ça
: chaque année 800 personnes meurent à cause de ces mines, surtout des femmes,
des enfants et des agriculteurs.
Au Cambodge il y a trente mille amputés, ça fait la Ville de Genève et il reste au
moins 6 millions de mines sur le terrain. Et en ex-Yougoslavie et au Rwanda plus de
5 millions de mines ont été posées. Il faudrait plus de 1100 ans pour déminer la
planète.
Ce sont toujours les femmes, les premières victimes, avec leurs enfants..., c'est
dégueulasse !
Moi, j'aimerais bien que l'Eglise nous aide à répondre à toutes ces questions... C'est
notre avenir qui est en jeu et celui de notre société, de notre monde.
Moi, j'ai envie d'y croire, de croire que Dieu agit, même si c'est une toute petite voix
alors que les gens hurlent, oui il veut notre bonheur et notre épanouissement et la
justice pour tout le monde.
Il ne nous abandonne pas. Sinon pour moi, il n'y a aucune raison d'espérer ni de
s'engager pour que ça change.
Mieux vaut rester chez soi à zapper bien au chaud dans son cocon, en attendant la
fin du monde.
Est-ce que Dieu existe vraiment ?
Comment lui faire confiance ?
Comment arriver à changer les gens et leur bêtise ?

Genèse 1

Au commencement Dieu crée les cieux et la terre
Bereshit barah Elohim hashamahim we haaretzc
La terre c'est le chaos le tohu-bohu tout est sans-dessus-dessous, sans queue ni tête
sans sens, sans alliance, sans confiance.
La nuit, une nuit d'encre, une nuit noire recouvre la face de l'abîme,
c'est un gouffre, un trou sans fond...
Mais l'Esprit de Dieu ruah Elohim, souffle et vie plane sur la surface des eaux
Oh ! Dieu a envie, une folle envie de créer de créer la lumière et la nuit le ciel et les
étoiles
les continents et les océans la nature et ses animaux



Dieu parle et Dieu crée
Quelle beauté ! Que c'est bon ! Quelle merveille !
Alléluia !
Et Dieu crée les êtres humains à son image, à sa ressemblance Il les crée, homme et
femme
En Dieu, il y a le masculin et le féminin à part égale : mystère et libération
Et Dieu leur dit et Dieu nous dit: "Soyez féconds. Transmettez la vie. Habitez la terre.
Portez plus loin le souffle de vie."
Et l'enfant dit :
Je suis né de l'amour d'un homme et d'une femme né de la jouissance, je vais aimer
et chérir
cultiver et élever grandir en force et en sagesse
Bonheur; mille ans de bonheur
Dieu se repose et savoure sa création.

Ezéchiel 37, 1-14.

La main de l'Eternel fut sur moi, et l'Eternel me fit sortir en esprit et me déposa dans
le milieu de la vallée; celle-ci était remplie d'ossements. Il me fit passer auprès
d'eux, tout autour; or, ils étaient très nombreux, à la surface de la vallée, et très
secs.
Il me dit :
Fils d'humain, ces os pourront-ils revivre ?
Seigneur Eternel, c'est toi qui le sais !
Il me dit :
Prophétise sur ces os ! Tu leur diras : Ossements desséchés, écoutez la parole de
l'Eternel ! Ainsi parle le Seigneur, l'Eternel. Voici que je vais faire venir en vous un
esprit et vous vivrez; je placerai sur vous des nerfs, je ferai pousser de la chair sur
vous, je vous recouvrirai de peau, je mettrai en vous un esprit, vous vivrez, et vous
reconnaîtrez que je suis l'Eternel.
Je prophétisai, selon l'ordre que j'avais reçu. Et comme je prophétisai, il y eut un
bruit, et voici qu'il y eut un frémissement, —et les os s'approchèrent les uns des
autres. Je constatai qu'il y avait des nerfs sur eux. La chair se mit à pousser, et la
peau recouvrit par-dessus, mais il n'y avait point en eux d'esprit.
Il me dit :
Prophétise et parle à l'Esprit, prophétise, fils d'humain ! Tu diras à l'Esprit : Ainsi



parle le Seigneur, l'Eternel : Esprit, viens des quatre vents, souffle sur ces morts, et
qu'ils revivent !
Je prophétisai selon l'ordre qu'il m'avait donné. Et l'Esprit vint sur eux, ils reprirent
vie et se tinrent sur leurs pieds. C'était une immense foule.
Il me dit :
Fils d'humain, ces ossements, c'est toute la maison d'Israël. Voici qu'ils disent : Nos
os sont desséchés, notre espérance s'est évanouie, nous sommes perdus ! Eh bien,
prophétise ! Tu leur diras : Ainsi parle le Seigneur, l'Eternel : voici que j'ouvre vos
tombes, je vous fais remonter de vos tombes, ô mon peuple, et je vous fais revenir
sur le territoire d'Israël. Vous reconnaîtrez que je suis l'Eternel, lorsque j'ouvrirai vos
tombes et que je vous ferai remonter de vos tombes, ô mon peuple ! Je mettrai mon
Esprit en vous, et vous vivrez; je vous rétablirai sur votre territoire, et vous
reconnaîtrez que moi, l'Eternel, j'ai parlé et agi
Parole du Seigneur !

Message :

Quel gâchis !
Les cris de femmes violées, d'enfants martyrisés, d'hommes broyés par la guerre
m'empêchent de dormir. Ils hurlent si fort que la terre en tremble et que ma chair en
est déchirée. Il y a tant de bruit au fond de mes nuits que je suis entrée en insomnie,
fascinée par l'horreur, statufiée par ces chairs brûlées et consumées, par ces vies
anéanties, ces peuples prisonniers d'ouragans, les ouragans de la décréation, du
retour au tohu-bohu, au magma originel où rien ne rime à rien.

Quel gâchis !
Une sourde violence gangrène notre société. Des vies tronquées dérivent et se
perdent dans un bain d'indifférence. Des espérances mortes jonchent nos trottoirs.
Le malaise est immense et s'infiltre dans nos rues, dans nos appartements.
Le mal-être nous colle à la peau et dessèche nos corps, nos aspirations, nos élans.
Le cri de jeunes en quête d'espérance résonne dans ma tête, dans mon coeur. Leur
cri de colère et d'impuissance me vrille et me pénètre jusqu'à la moelle des os...

Alors ce matin, je prends la main d'Ezéchiel, le visionnaire et je me rends avec lui
dans cette vallée, à l'est de Jérusalem, autour de Bagdad, en territoires autonomes,
près de Tuzla et de Bilac, aux abords de Kigali et de Bujumbura, de Grozny et de



Kaboul. Je me rends avec lui dans cette vallée sur les rives du Lac Léman, entre
Salève et Jura...
Et je vois ce sépulcre à ciel ouvert; des os blanchis, oubliés au soleil, des tas
indistincts, une humanité disloquée, vidée de sa substance, une humanité qui a
oublié d'où elle vient et où elle va, squelette ridicule livré à l'absurde, figé dans un
silence de mort.

J'en ai le souffle coupé
Rien ne bouge
Et puis Dieu prend la parole et pose une drôle de question, un peu déplacée vu l'état
de la situation.
"Ces os peuvent-ils revivre ?"
Ben voyons... !
Recommencer dès que l'on est arrivé à ce stade, ça paraît plutôt hors de question, à
vues humaines. Mais bon, c'est au moins une brèche ouverte au milieu de ce
désastre, de ce gâchis.
Et Ezéchiel, avec prudence et discernement, remet la balle dans le camp de Dieu :
c'est toi, le créateur de tout ce qui existe, c'est toi le maître de la vie et de la mort,
c'est toi qui sais.
Mais je perçois que c'est avec confiance qu'Ezéchiel s'en remet à Dieu, son Dieu. Et
soudain, c'est comme une révélation, je réalise que dans la vallée de la désolation,
de la mort dévastatrice, du désespoir le plus radical, Dieu est présent et vient nous
poser la question de l'espérance et d'un recommencement possible de la vie et c'est
là aussi, dans cette vallée, que nous pouvons nous ouvrir et nous mettre en attente
de lui, du maître de la vie.
Ainsi le champ d'ossements n'est jamais complètement abandonné à lui-même.

Et puis le champ d'ossements est traversé d'une parole, une parole humaine fondée
en Dieu, inspirée par le maître de la vie.
Une parole qui les met en mouvements et qui réorganise ce chaos.
Alors Ezéchiel et moi assistons à des instants fabuleux : une recréation de l'être
humain; ce mystère qui fait de nos os, de notre chair, de nos nerfs, un tout, nous le
voyons se dérouler sous nos yeux. Les voilà assemblés, ordonnés, façonnés. C'est le
scoop du millénaire !
C'est extraordinaire !
Dieu parle et Dieu crée.
Et un souffle gigantesque balaye la vallée; il redresse les têtes et insuffle un esprit, Il



fait naître respiration et inspiration. L'humanité renaît sous nos yeux, bruyante,
joyeuse, inventive et chaleureuse.
Et devant le spectacle de cette renaissance, une vielle mémoire, une mémoire
ancestrale trésaille en moi et se réveille, au creux de mes cellules, de chacune de
mes cellules.
Mais oui ! C'est Dieu qui m'a créée
C'est Dieu qui m'a tirée du néant vers l'existence
C'est en Dieu que se fondent mon être, ma raison de vivre, ma raison d'espérer

Cela m'a fait du bien, ce matin, de tenir la main d'Ezéchiel, le visionnaire. Avec lui,
j'ai vu que du mort et du bien mort, Dieu recrée et redonne vie.
Et j'ai aussi compris que Dieu met des paroles de recréation, de recommencement,
de résurrection dans notre bouche, dans celle d'Ezéchiel, dans la mienne, dans la
vôtre.
Dès que notre humanité n'est plus qu'une carcasse abandonnée, Dieu nous dit :
"Debout les morts !"
Reprenez corps, corpulence, cohérence

Dès que nous nous contentons de fonctionner, d'être des morts-vivants, des sortes
de zombies, hésitants et gauches
Dieu souffle sur nous
Dieu pénètre nos corps et nos âmes
Dieu nous anime de l'intérieur
Oui, Dieu nous donne et nous redonne son haleine de vie, qui seule fait de nous des
êtres vivants, des êtres debout, habillés de notre dignité, revêtus de notre pleine
humanité.
C'est alors que nous pouvons affirmer ensemble la foi qui nous porte, les valeurs qui
nous importent et les rêves qui nous transportent

Confession de foi

Je ne croirai pas
au droit du plus fort
au langage des armes
à la puissance des puissants
Nous voulons croire
aux droits humains



à la main ouverte,
à la puissance des non-violents.
Je ne croirai pas
à la race ou aux privilèges,
à l'ordre établi
Nous voulons croire
que tous les humains sont des humains
que l'ordre de la force et de l'injustice
est un désordre.
Je ne croirai pas
que je n'ai pas à m'occuper
de ce qui arrive loin d'ici
Nous voulons croire
que le monde entier est notre maison
et le champ que nous ensemençons
Et que tous moissonnent
ce que tous ont semé.
Je ne croirai pas
que je puisse là-bas combattre l'oppression
si je tolère ici l'injustice
Nous voulons croire
que le droit est un, ici et là,
que nous ne sommes pas libres, pas libres, pas libres
tant qu'un seul être humain est esclave.
Je ne croirai pas
que la guerre et la faim soient inévitables
et la paix inaccessible
Nous voulons croire
à l'action modeste
à l'amour aux mains nues
à la paix sur la terre.
Je ne croirai pas
que toute peine est vaine.
Je ne croirai pas
que le rêve des humains restera un rêve
et que la mort sera la fin.
Mais nous osons croire



toujours et malgré tout
à l'homme nouveau
à la femme nouvelle.
Nous osons croire
au rêve m'me de Dieu :
un ciel nouveau
une terre nouvelle
où la justice habitera.
Amen, c'est vrai, c'est la vérité, Amen

Intercession:

Seigneur Jésus
étends tes mains blessées
pour répandre ta bénédiction sur ton peuple
pour guérir et restaurer,
pour attirer les tiens à toi
et les rapprocher les uns, les unes des autres,
dans l'amour

Envoie-moi, Seigneur, ton Esprit de lumière.
Apprends-moi
à marcher sous un morceau de lune
autant qu'en plein soleil.
Apprends-moi à regarder devant
et à ne pas confondre
ce qui était hier avec ce qui sera demain.

Envoie-moi, Seigneur, ton Esprit de sagesse.
Apprends-moi
à créer chaque jour du neuf
et à ne pas cueillir
des fleurs fanées sur un sentier usé.
Apprends-moi devant une paroi
à repérer la petite prise
qui ouvre un passage



Envoie-moi, Seigneur, ton esprit de force.
Que mes bras, alourdis par l'échec
retrouvent l'énergie de planter mille arbustes
pour un monde nouveau.

Envoie Seigneur ton Esprit de paix
sur toutes les personnes présentes
par les ondes radio.

Que leur force soit renouvelée et leur audace décuplée
Que leurs jours et leurs nuits soient habités de projets de vie et que la paix germe
en eux et autour d'eux

Nous te prions: Que ton règne vienne

Avec les personnes âgées avec les malades
avec les personnes qui meurent dans la solitude,
nous te prions que ton règne vienne

Avec nos amis proches pris dans la souffrance et les épreuves
avec nos voisins connus et inconnus,
avec nos ennemis,
nous te prions que ton règne vienne

Avec toute la création qui souffre
les douleurs de l'enfantement
nous te prions: que ton règne vienne

Et nous t'appelons d'une même voix, hier
comme aujourd'hui et jusqu'à la fin des temps humains: Notre Père


